

KVJS- Postfach 10 60 22, 70049 Stuttgart
Stadt- und Landkreise
und kreisangehörige Städte mit
einem Jugendamt in Baden-Württemberg

Nachrichtlich
Ministerium für Soziales, Gesundheit und Integration
Baden-Württemberg

Landkreistag Baden-Württemberg

Städtetag Baden-Württemberg

Dezernat 4
Jugend -
Landesjugendamt

Rückfragen bitte an:
Patricia Kilian
Tel. 0711 6375-496

Rundschreiben-Nr.
109/2023

26. Oktober 2023

Bekanntgabe des „Fortbildungsprojekts Kinderschutz“

Sehr geehrte Damen und Herren,

die Frage nach Qualität von Kinderschutzarbeit im Allgemeinen Sozialen Dienst (ASD) ist in den letzten Jahren in fachwissenschaftlichen und sozialpolitischen Auseinandersetzungen vermehrt in den Fokus gerückt.

In Baden-Württemberg wurde 2017 auf Landesebene das „Konzept zur praxisorientierten Weiterentwicklung der Kinderschutzverfahren in Baden-Württemberg“ entwickelt, welches u. a. in Baustein 3 den Ausbau bzw. die Weiterentwicklung des bestehenden KVJS – Fortbildungsangebots zum Kinderschutz für Mitarbeitende des ASDs beinhaltet. Seit dem Jahr 2019 haben wir unser Fortbildungsprogramm kontinuierlich mit spezifischen Veranstaltungen zum Kinderschutz für ASD-Fachkräfte erweitert.

Im September 2018 wurde aufgrund von „Staufen“ die Kommission Kinderschutz eingesetzt, die im Dezember 2019 ihren Abschlussbericht vorgelegt hat. Die Kommission Kinderschutz empfiehlt darin, dass der KVJS als öffentlicher Fortbildungsträger modellhaft ein wissenschaftlich fundiertes und evaluiertes Gesamtkonzept für die strukturierte Einarbeitung und Fortbildung im Kinderschutz entwickelt und den Jugendämtern anbietet.

Wir möchten Sie heute darüber informieren, dass wir uns aktuell mit der Frage beschäftigen, wie ein überregionales Fortbildungskonzept für Baden-Württemberg für ASD-Fachkräfte im Bereich Kinderschutz gestaltet und ein geeignetes Fortbildungscurriculum entwickelt werden kann.

Für die Begleitung des Fortbildungsprojekts haben wir einen Fachbeirat aus Wissenschaft und Praxis eingesetzt, um das Projekt fachlich zu begleiten und die praxisorientierte Weiterentwicklung reflexiv zu diskutieren.

Über neue Entwicklungen und Ergebnisse werden wir Sie regelmäßig informieren.

Bei Fragen können Sie sich gerne an uns wenden.

Freundliche Grüße



Dr. Jürgen Strohmaier